

Chut

SAN FELIU DE GUIXOLS

21 DE ABRIL DE 1949

Guixols, 4 - Gerona, 1 * Guixols, 3 - Gerona, 3

En dos partidos muy bien jugados por el Guixols, se adjudica el once azulgrana el magnífico trofeo en litigio

Primer partido. — A las 4,45 de la tarde del domingo, el árbitro señor Martorell, alineaba a los equipos que formaron como sigue:

Guixols: Galcerán—Ventura, Fábregas, Terradas—Mallart, López—Xan, Güell, Bosch, Pons y Cervera.

Gerona: Falgueras—Serra II, Boada, Serra I—Espigol, Anglés—Franch, Sierra, Grabuleda, Ricart y Masós.

A los 9 minutos de ser puesto el balón en juego, conseguía ya el Guixols, por conducto de Bosch, adelantar en el marcador su primer tanto.

La reacción gerundense no se hizo esperar, motivo por el cual la portería azulgrana, a la que llegaban los forasteros merced a la rapidez de sus ataques, pasó algunos momentos de agobio, que resolvió siempre de forma inmejorable la defensa y, en última instancia Galcerán, que estuvo toda la tarde valiente y acertado. No obstante, a los 13 minutos, conseguía Güell de imparable bolea el segundo tanto, que el público rubricó con su aplauso premiando así la precisión y espectacularidad que tuvo la jugada.

A los 39 minutos de juego, Grabuleda, con un chut a media altura, batía a Galcerán, con cuyo resultado de 2 - 1 terminaba a poco, el primer tiempo, sin más incidencias que el penalty que Martorell, muy comprensivo, dejó de pitar contra el Gerona y de las tres lesiones, de tpo menor, que afectaron a Pons, López y Ventura.

El segundo tiempo, fué un duelo constante para aumentar la diferencia, los guixolenses, mientras que, sus oponentes, se lanzaron a gran tren en busca de la igualada. Y ahí vimos la parte más sabrosa de este partido, jugando los rojiblancos con la pericia que era fácil presumir de un conjunto que reunía a figuras de mayor clase contra la tenacidad, acierto, voluntad y entusiasmo que fueron la nota dominante con la que el Guixols rubricó el domingo su magnífica victoria.

El equipo gerundense practicó en esta etapa el típico juego duro que caracteriza a los con-

juntos de segunda División, a efectos del cual caía Cüell lesionado seriamente a los 12 minutos para ser más tarde retirado del terreno y no volver a reaparecer.

Con 10 jugadores siguieron los azulgrana batiéndose admirablemente, constituyendo Mallart el alma y nervvio del equipo.

A los 26 minutos, es Pons quien resuelve este duelo, elevando a tres los goles azulgranas. A partir de este momento, vemos como el Gerona comienza a perder la confianza y dominio de sí mismo, para lanzarse a la práctica de un juego que, en ciertas ocasiones, está rayando lo sucio. A poco de aparecer Payró, que viene a sustituir a Güell, cae Xan lesionado, debiendo igualmente ser retirado del campo, aun cuando reaparece más tarde.

El público, y con razón, protesta ruidosamente por la forma, no muy correcta, en que intenta el Gerona salvar la desmoralización de verse batido por la codicia azulgrana. Y contra viento y marea, es Payró quien a los 40 minutos, logra, espectacular y de cabeza, el cuarto y último tanto guixolense.

Y finalmente, casi a su final, salva Fábregas, a portero batido, un certero disparo del ataque gerundense.

La victoria azulgrana satisfizo enormemente al numeroso público que en pocas ocasiones, como la del domingo, supo contribuir con su aliento y aplauso a la merecida victoria de su equipo.

Claro que tampoco nunca lo vimos—a excepción del reciente Guixols—Calella—con la táctica y codicia que nos dieron el domingo.—FOWARD

Partido del lunes. Guixols, 3 Gerona, 3

Con una buena entrada, el árbitro Sr. Martorell dió orden de empezar el partido a las 5 en punto alineándose los equipos bajo la siguiente formación:

Guixols: González, Ventura, Fábregas, Terrades, Mallart, López, Xan, Cervera, Bosch, Pons y Payró.

Por el Gerona: Pujolrás, Serra II, Tremuleda, Palahí, Espigol, Anglés, Franch, Grabuleda, Ricart, Mitjá y Masós.

Puesto el balón en juego, anotamos dos buenos avances del Gerona que la defensa local despeja con seguridad. Bosch en un bonito cambio de juego, pasa a Payró, éste remata muy oportuno de cabeza, pero el balón da en el larguero lo que aprovecha Xan para marcar el primer tanto local que es muy aplaudido. Sigue el juego alterno pero Bosch escapa entre la defensa y larga un chut muy colocado, que hace inútil la estirada de Pujolrás, siendo el segundo tanto a favor del Guixols, que igual que el primero es muy aplaudido. Espolea este tanto a los rojiblancos y presenciamos unos minutos de dominio del Gerona, lo que da lugar a que Ricart marque el primer tanto gerundense, de un chut muy fuerte. Termina este primer tiempo a los pocos momentos.

Al empezar esta segunda mitad, impone el Gerona su juego con avances muy bien llevados por Ricart, no obstante Bosch al aprovechar un pase de Xan, pone el marcador en un 3 a 1. A los pocos momentos Grabuleda, logra el segundo gerundense. Los locales dan muestras de estar algo fatigados, lo que da lugar a un dominio muy acentuado del Gerona, luciéndose González en paradas que son muy aplaudidas por el público. Cinco minutos después el mismo Grabuleda logra el tercer tanto para su equipo que es el empate definitivo. Reacciona el Guixols y anotamos algunos avances que despejan con dureza los defensores del Gerona. Al poco rato el Sr. Martorell dá por terminado este partido con el resultado de empate a 3.

Por el Gerona, Serra II, Ricart y Grabuleda, se han distinguido. Por el Guixols, todos han puesto su entusiasmo para alcanzar la Victoria. González ha actuado con mucho acierto, salvo en el tercer tanto. Siempre colocado y valiente ha defendido muy bien la portería local. Ventura, como siempre, decidido y sin dejar un solo momento al jugador que se le designa. Fábregas, muy bien en ambos partidos y su juego todo potencia, fué un valladar para la delantera gerundense. Terrades, no tan seguro como el

Final de un dale - dale

primer día, pero dando la sensación de ser poco a poco el defensa que todos esperamos. Mallart fué el más regular de los locales y su mejor elemento. López, bien y sin las retenciones que tanto lo perjudicaban. Muñoz, puede dar más de sí. Cervera, bien y batallador. Bosch, cada día más en forma, va adaptándose a su nuevo puesto. Pons, demostró algunas buenas cualidades, sin que le encontramos muy desentrenado. Payró, muy bullidor y valiente, fué un buen complemento de nuestra línea delantera.

Los dos partidos contra el Girona, sobretodo en el primer encuentro, han sido para demostrar la recuperación que se ha operado en nuestro equipo. Fuera del último cuarto de hora del 2.º partido, trató siempre de tu al fuerte combinado gerundense.

Con las dos soberbias actuaciones han sabido captarse la confianza de los aficionados, que después de la mala clasificación obtenida en el campeonato dudaban de ellos. Su moral es muy otra y todo se traduce en un mayor rendimiento del once, que tan formidables actuaciones nos ha deparado durante estas fiestas.

Por la dirección técnica van corrigiéndose los fallos y en la actualidad ya contamos con un equipo con mucha moral y con una sabia dirección y con ésto, ya se puede ir lejos.

Somos los primeros en reconocer que la táctica W M, se adapta mucho a las cualidades de los jugadores y en algunos de ellos, hay clase suficiente para brillar contra no importa que adversario.

¡Bien, muchachos! perseverad en esta marcha y volveréis a obtener la confianza de la afición de esta afición que tanto os aplaude y que desea tanto como vosotros mismos, déis un pleno rendimiento en la defensa de unos colores que le son tan queridos.

A última hora se nos informa que nuestro interior Güell, lesionado durante el primer partido, no tardará en reintegrarse en el once local, ya que por fortuna no ha sido su lesión de la gravedad que se temía. — FAUT.

Desde estas columnas, CHUT felicita al C. de F. Barcelona, por su magnífica actuación en la Liga que le ha valido la optención del título de Campeón.

Fábrica de GASEOSAS y SIFONES
Cerveza DAMM **CERVERA**

El señor Barbudo, de Palamós, ha vuelto a escribirnos. Lástima que a la natural alegría que nos producen sus letras, no haya encontrado en esta ocasión otro tema, menos aburrido y manoseado, que hablar del señor Saz. Así como el lector ya sabe que, a Dios gracias, posee nuestra discoteca ejemplares mucho más sinfónicos que nunca podrá serlo este disco que hoy vamos a rodar por última vez, deberá por lo mismo comprender nuestro amable comunicante que, aunque sintiéndolo en el alma, no podemos reproducir íntegramente su escrito, ya que debemos respetar el poco espacio semanalmente disponible para asuntos mucho más interesantes.

Dice usted, señor Barbudo, que no es por el hecho de que Saz hiciera un arbitraje digno del mejor elogio en nuestro choque con el Gavá, por lo que, de nuevo, a nosotros se dirige. Sino que ello, lo hace usted por la reseña que publicamos del Guixols-Blanes, que titula de *lamento iracundo* y que según su confesión le *satisfizo en grado sumo*. Que sea o no usted humano al hallar, como dice, satisfacción en la desgracia ajena es cosa que el lector juzgará con mucha más libertad que no podría nuestra pluma. Pero que diga que nuestro comentario del Guixols Blanes, vino a darle la razón sobre un arbitraje realizado por el Sr. Saz en un Guixols-Palamós, es cosa que, sin poder remediarla, nos obliga a preguntar a usted como anda su salud, dando por descontado que la lógica en la vida es cuestión tan importante como serlo pueda la función digestiva. Nunca dejamos de reconocer que el Palamós nos ganó entonces con todos los honores, primero, y secundamente que el Guixols salió a la lucha sin plan ni ganas de vencer. Y por último, nunca afirmamos que Saz hubiera dado a ustedes la victoria, ni a nosotros la derrota. ¿Qué tiene pues que ver el mal comportamiento de nuestro equipo, con los malos arbitrajes que, a veces, realiza el señor Saz? Con

solo que usted, señor Barbudo, poseyera un gato en su casa, sabría, al disponerse a escribir, la gran verdad que encierran las cuatro patas del felino.

Dice que no es usted sazista. ¿Quién, pues, lo será? ¡Que destino más terrible el que tienen que soportar ustedes! ¡No ser sazista y encontrarse con Saz hasta en la sopal!

Entonces — añade usted, refiriéndose a nuestra primera polémica — *me malograron la alegría íntima de saberme poseedor del único procedimiento, creo yo, de atajar las calamidades arbitrales*. Si. ¿Por qué no establecer una clasificación para los árbitros, basada en la puntuación que les diera el público? Pero claro, sería preciso poseer la ecuanimidad que no se tuvo cuando el Guixols Palamós.

Primeramente, y en cuanto a lo que a la votación se refiere, acostúmbrese a no usar cataplasmas en males donde ya falló la misma terapéutica. Y en cuanto a la ecuanimidad, dígala el día que la vea por alguna parte, que no se olvide de visitar al señor Firma a quien todavía no conoce. Y si con todo, cree usted hallarse todavía en posesión de este procedimiento único e infalible, ¿por qué no recurre al señor Saz para que se lo patente?

Dice usted, que con respecto a nuestro malhumorado comentario del Guixols Blanes, no había, como se dice vulgarmente, para tanto. ¿Y qué sabe usted de ello? Había para tanto y para mucho más, como se dirá oportunamente. ¿Es de valientes — sigue usted diciendo — o demuestru amor para un club, el rasgarse las vestiduras cuando las cosas van mal?

Que nosotros sepamos, aquí nadie se rasgó nada. Hubo unos pocos intemperantes, como siempre, que alzaron más la voz que de costumbre, pero que muy pronto acabarán por corear de nuevo el primer equipo que el Guixols vuelva a presentarles. Pero como CHUT no escribe para los eternos descontentos, ni regala los oídos a los débiles o histéricos, escribió en tal día tales cosas en

Aguas carbónicas

La Mascota

TAXIS

SARRETA

Hotel LAS "NOIES"

Barbería

BASART

Transportes Reunidos

Palafrugell - San Feliu de Guixols
BARCELONA

PASTELERIA

La Vienesa

Siempre es curioso saber.....

beneficio de un nombre que bien lo merecía. Si nadie creyó, como usted, que renunciábamos a la más menor de nuestras cosas, están perfecta y totalmente equivocados.

El botón de muestra que usted nos proporciona, no tiene tampoco para nosotros novedad alguna. *Aquí en Palamós* - escribe Vd. - *se realiza un torneo futbolístico entre un conjunto de Peñas. Recientemente una de ellas, la Peña Rosaleda, perdió por 7 a 0. A los dos días era ofrecida por su Presidente, a raíz de este partido, una muy excelente cena a sus jugadores.* Distinga usted, en primer lugar, la voluntariedad del aficionado, de la obligatoriedad del profesional, y comprenderá que tanto el Guixols como el Palamós jugaron a mucho más que a organizar una cena a sus jugadores. Que el Guixols este año perdió por mucho más que por 7 a 0, y en cambio la mayoría de sus figuras cobraron por cena doble.

Y finalmente un ruego: En esta casa será siempre usted bien recibido con tal de que nos salga a partir de hoy, con tema nuevo. ¡Que estamos de Saz hasta la coronilla! Si quiere usted ir prodigándole sus elogios, consulte, por favor, nuestra tarifa de propaganda.

Que entre todos los árboles, el más productivo es indudablemente el cocotero, pues de él se sacan alimentos, bebidas, utensilios de uso doméstico y materiales para la construcción.

En muchos países, y en la India, especialmente, la principal comida de los indígenas es el coco y la leche de coco. Del coco se saca también un buen azúcar, y además, se obtiene del mismo, aceite que se emplea para la cocina, y estearina, que se usa para fabricar bujías,

El aceite sucio se emplea como lubricante y para fabricar un jabón muy útil para los marineros porque hace espuma en el agua salada; y el mismo aceite clarificado, se usa para el alumbrado. La glicerina se obtiene también purificando este aceite.

La fibra que cubre la cáscara, que ya de muy antiguo se usó para hacer cuerdas, sirve hoy para fabricar escobas y esteras (*Carpets de coco*).

Con la cáscara se hacen copas y otras filigranas, como aros e instrumentos de música, y también una especie de *castañuelas* muy del agrado de los indígenas. La madera del árbol puede pulirse muy bien y se emplea en ebanistería lo mismo que para vigas en la construcción. Con sus ramas se cubren los techos. De los troncos sale un buen carbón; y con su poquito de *central térmica* de por medio, hasta se podrían convertir en fluido eléctrico.

Y además, simbólicamente, sirve para meter miedo a los chiquillos *¡Que viene el coco!*

Lo dicho, dicho; es el árbol más útil y productivo. Una verdadera *panacea* para la humanidad doliente y afligida.

Pero no todo en este mundo han de ser materialismos y utilidades prácticas. La Naturaleza tiene también sus sentimentalismos poéticos y sus notas de emoción más finas.

Dígalo sinó, *el árbol que se ruboriza*, ejemplar raro que se

cria en algunas regiones de América muy poco exploradas todavía. Allí ha ido recientemente un viajero con el solo objeto de comprobar si realmente existe tal árbol, mentado en algunas tradiciones de los indios, y citado como cosa rarísima por algunos exploradores y naturalistas.

Guiado pues por los indios más conocedores del país, encontró en efecto, y en el claro de un bosque, muy tierra adentro un ejemplar al parecer centenario, de un muy grueso tronco ya resquebrado, y de unos 12 metros de altura con hojas anchas y grandes, semejantes a las del plátano, y de color esmeralda muy vivo.

Este es el árbol que se *ruboriza*, es decir, se pone rojo cuando llueve, lo cual es motivo de que los indios, con su poético lenguaje, le llamen *«el árbol virginal que se ruboriza cuando le besa su amante, la lluvia»*.

El viajero y su caravana, acamparon cerca del árbol, dispuestos pues a esperar la lluvia para ver el fenómeno. Y en efecto, a los dos días tuvieron un formidable aguacero, pues muy fuertes las lluvias suelen ser en aquellas regiones tropicales. A medida que el agua iba empapando el árbol, cambiaba este su color. Gradualmente se tornó rosado, y luego, de un vivo carmesí. Una hora o poco más, después de la tormenta, el árbol maravilloso había vuelto a tomar su color verde natural.

Gran cosa sería, - y sobre todo muy útil para la atracción de forasteros, - que en el caso, de poderse aclimatar aquí esta especie de árboles, se mandaran a buscar algunos ejemplares para nuestro Parque Municipal,

Llegarian así de todas partes muchos curiosos, naturalistas, turistas, periodistas etc., atraídos por lo singular del caso. Y se pasarían en nuestra ciudad días y más días... esperando a que lloviese.

DOCTOR RODIN



Gran Licor
ESTOMACAL
BONET

NO

SE DEJE CONVENCER POR
FALSAS PROPAGANDAS

Compre únicamente aparatos
de la garantía que le ofrecen
estas marcas:

PHILIPS - CLARION - INVICTA - BAYONA
JUAN PUIG - Agente Oficial

SE VENDE

instalación de una Fábrica con
motores y transmisiones, en espacioso
local.

Informes: **Emilio Aibertí**

Médicos, 8 - S. FELIU DE GUIXOLS

APLEC DE SANTA CREU

ROMANYÁ DE LA SELVA
DOMINGO, DIA 8 DE MAYO

MIRADOR

EN RUTA POR LA CIUDAD

Ayuntamiento — En nuestra habitual visita a la Alcaldía, nos hizo el señor Alcalde las siguientes manifestaciones.

Con referencia a la gestión que sabíamos realizada por la Alcaldía cerca de la Jefatura de Puertos de la Provincia, con el fin de interesarse una vez más por el expediente referido a la nueva construcción del muro de defensa de los Paseos del Mar y Rius y Calvet, se nos manifestó que, según había notificado el señor Ingeniero Jefe, durante el curso del presente mes obraría ya toda la documentación en poder del Ministerio de Obras Públicas para su definitiva aprobación, la cual, por demás, debe darse ya por descontada en breve plazo, vistos los informes favorables que fueron emitidos.

Y por mientras se espera la resolución legal del asunto, quedó igualmente autorizado el señor Alcalde para recabar de la Empresa Gonzales Barros a que diera comienzo a las obras, a fin de compensar en lo posible el tiempo que se lleva su tramitación oficial.

Sabemos, por otra parte, que dicha Empresa se halla dispuesta, aunque de forma paulatina, a comenzar dichos trabajos siempre y cuando tenga la conformidad de la Jefatura de O. P., cosa que la Alcaldía se halla gestionando en estos momentos.

Y Preguntando sobre el reciente estudio efectuado por la Corporación, con miras a solventar en el plano local las múltiples inconveniencias de las restricciones eléctricas, nos dijo que para montar un grupo con motores Diessel, era necesario contar además con la cantidad de carburante necesario, cupo que, quizás, tampoco se lograría, ante la importancia que para su cifra representa el tener que alimentar a unos 1.200 H. P.

Por otra parte, y a base de producir el fluido con los medios antiguos, o sea a base de lénas, además de su coste excesivo, visto los precios actuales que regulan la materia, existe el inconveniente de que su funcionamiento debería estar dispuesto en todo momento para hacer frente a la sorpresa o eventualidad de los posibles cortes, solución ésta, pues, tampoco aceptable, puesto que se calcula que el kilowatio hora debería facturarse entre 2 y 2,50 pesetas.

Es verdad que por parte de la Cia. Eléctrica fueron dadas las máximas facilidades, como son la prestación de las líneas del tendido, así como de los locales para su instalación. Pero falta todavía averiguar si la autoridad competente daría el permiso necesario ante la desigualdad que representaría con las demás poblaciones.

Ello no obstante, nos hizo constar, que el proyecto no quedó en modo alguno abandonado, con el propósito de volver sobre el asunto si algún día las circunstancias obligaran a ello.

Y finalmente, y en contestación al escrito publicado en estas páginas, nos dijo que hasta el momento no se había presentado a la Alcaldía solicitud alguna respecto a la instalación de un nuevo saladero de pescado. Caso de presentarse terminó diciendo — tendrá el Ayuntamiento el mismo interés que tuvo siempre en salvaguardar, como es debido los intereses permanentes de la ciudad.

Asfaltado de calles. — He ahí la lista de las que figuran en el proyecto.

Goula, Especieros, San Juan, San Pedro, Estrecha Antigua, Campmany hasta la casa n.º 25, Merced, Marqués de Robert, Concepción, May hasta el 27,

Penitencia hasta el 24, San Lorenzo, San Antonio, Santo Domingo hasta el 67, Cruz hasta el 57, Algabira hasta el 50, Nueva Algabira, Travesía Algabira, Gerona hasta el 44, Maragall, San Ramón y Rbla. de José Antonio.

Abastos — Mañana, viernes, se dará en racionamiento el resto del cupo de Marzo, o sea 200 gramos de arroz y 100 de azúcar.

Arbitrios. — Se recuerda por última vez, que hasta el próximo día 30 se hallan en período voluntario de cobranza los arbitrios sobre carros, bicicletas y perros.

Obito — El miércoles de la semana pasada falleció en Cassá de la Selva D.ª Josefa Ametller, Vda. del que fué Jefe de Estación de esta ciudad, Antonio Gazo. Expresamos a su familia toda, el testimonio de nuestra condolencia.

Semana Santa — Todos los actos religiosos celebrados con motivo de los Días Santos, revistieron, como en años anteriores, la mayor solemnidad y esplendor.

Sábado de Gloria — Siguiendo la tradicional costumbre, conmemoró nuestra primera entidad coral la Pascua de Resurrección, saliendo en la noche de su vigilia a cantar las típicas Caramellas que fueron por todos muy celebradas. Al igual que la coral «Nova Gesoria», registramos también el éxito logrado por las «colles» Costa Brava y Calamús.

Boda. — Para la primera quincena de Mayo se nos anuncia la boda de nuestro buen amigo Francisco Muertes, con la distinguida señorita Josefina Rigau y a quienes deseamos con tal motivo toda suerte de felicidades.

Registro Civil. — Nacimientos: Pedro Bascu, Manuel Mellado, María Vilata y M.ª Rosa Payró.

Matrimonios: Antonio Vives con Dolores Fontanillas. Miguel Viñals con Angelina Puig Hermenegildo Donatíu con Inés Tejero y Pedro Taberner con Concepción Chavarria,

Defunciones: Mercedes Alberti, de 70 años, Victoria Vilá, de 86 Domingo Raurich, de 72. Teresa Balam, de 82 y María Jornet, de 75 años de edad.

IMPRENTA BARNES - PALAMOS

CARLOS VALLÉS GRACIA

DENTISTA

ESPECIEROS, 5 - HORAS DE VISITA

Consulta los sábados de 10 a 1 y de 3 a 4

O. CASELLAS

PINTURA - DECORACION

Simón ARARA

ESPARTERIA
Y MUEBLES

GARAJE CENTRAL

Agua de MALAVELLA

Representante: SEBASTIAN MESTRES

Hostal de La Gavina

ABIERTO TODO EL AÑO

Transportes J. VIDAL

Carga y Encargos para Barcelona

Señora: ¿Sabe Vd. que con LEJIA

LA PANCHITA gastará menos y tendrá el mismo o mejor servicio?